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 Plurali regolari (nomi e aggettivi): 

MASCHILE Esempi 

Sing.      Plurale         Singolare                     Plurale 

– O  
– E     – I 

– A  

Il bravo ragazzo           I bravi ragazzi  

Il barone gentile          I baroni gentili  

Il turista ottimista       I turisti ottimisti 

FEMMINILE Esempi 

Sing.      Plurale         Singolare                     Plurale 

– A           – E 

– E            – I 
La bella donna             Le belle donne 

La lezione breve          Le lezioni brevi 

 

 Plurali invariabili: 

- Parole con una consonante finale: > L’autobus  Gli autobus 

> Il film  I film 

- Parole accentate sull’ultima sillaba:      > La verità  Le verità 

> La tribù  Le tribù 

- Parole abbrieviate: > La foto  Le foto ( Le fotografie) 

> Il cinema   I cinema 
- Parole in –i  
           o in –ie: 

Δ Eccezione: 

> L’analisi  Le analisi 

> La serie  Le serie 

> La moglie  Le mogli 

- Parole monosillabiche: > Il re  I re 

> Lo zoo  Gli zoo 

- Certi colori (di frutta o fiore): > Rosa / Viola / Lilla / Nocciola / Beige 
> Marrone / Arancione / Bordò / Blu 

 

 Plurali irregolari: 

 Certi singolari maschili  Plurale femminile in –a: 

- Il dito  Le dita                   - Il ciglio  Le ciglia                        - Il migliaio  Le migliaia      

- Il labbro  Le labbra          - Il ginocchio  Le ginocchia        - Il centinaio  Le centinaia 

- Il paio  Le paia            - L’uovo  Le uova                         - Il lenzuolo  Le lenzuola 

Δ  Nb. Certi nomi hanno 2 plurali con significati diversi: 

- L’osso  Le ossa (corpo)  Gli ossi (per i cani) 

- Il membro  Le membra (corpo)  I membri (famiglia / società) 

- Il braccio  Le braccia (corpo)  I bracci (fiume) 

- Il muro  Le mura (città)  I muri (casa) 

- Il frutto  Le frutta  I frutti (albero / risultato) 



 Altri plurali irregolari: 

- Il dio  Gli dei      - L’uomo  Gli uomini      - Il tempio  I templi    - Il Belga  I Belgi 

- L’arma  Le armi    - La mano  Le mani    - L’orecchio  Le orecchie    - L’ala  Le ali 

 Parole in –io: 

> La i non accentata    –i: L’occhio  Gli occhi 

> La i accentata           –ii: Lo zio  Gli zii    /    Il mormorio  I mormorii 

 Parole maschili (nomi e aggettivi) in –co / –go: 

a) Parole piane: accento sulla penultima sillaba  Plurale in –chi / –ghi 

–co  –chi:  Il banco sporco  I banchi sporchi 

Δ  Eccezioni:  L’amico  Gli amici / Il nemico  I nemici 

 (–co  –ci)  Il porco  I porci / Il greco  I greci                               

–go  –ghi:  L’albergo largo  Gli alberghi larghi  

b) Parole sdrucciole: accento sull’antepenultima sillaba Plurale in –ci / –gi 

–co  –ci:  Il medico simpatico  I medici simpatici 

–go  –gi:  Lo psicologo  Gli psicologi (SOLO i nomi)  

Δ  Eccezioni:  - Certi nomi: Il catalogo  I cataloghi 

(–go  –ghi)    Il monologo  I monologhi 

     Il dialogo  I dialoghi 

                                       - TUTTI gli aggettivi sdruccioli (–go  –ghi):  

                                                                  analogo  analoghi / omologo  omologhi 

 TUTTE le parole femminili (nomi e agg.) in –ca / –ga  Plurale in –che / –ghe: 

- L’amica simpatica  Le amiche simpatiche 

 Parole femminili in –cia / –gia: 

a) Dopo 1 consonante  Plur. in –ce / –ge:       La bilancia  Le bilance 

                                                                                La frangia  Le frange 
 

b) Dopo 1 vocale  Plurale in –cie / –gie:       La camicia  Le camicie 

            La ciliegia  Le ciliegie 
 

c) La i accentata  Plurale in –cie / –gie:       La farmacia  Le farmacie 

                        La bugia  Le bugie 

 


